
''Nos sacrificamos tanto ~ue 
a veces nos come la presion'' 
La taekwondista viñamarina Femanda -que viajó a Tokio 2020 y no pudo competir por dar positivo al test de 
antígenos- se refirió a las criticas que ha recibido el Team Chile por la falta de medallas en la última cita olímpica 
"La gente fue cero empática", señala Agrega que otras disciplinas deportivas deben recibir más apoyo. 

L 
a taekwoni ta Feman
da Aguirre, 24 aüo • 
cuenta cómo a m no 

de un me de concluido el 
vento má importante pa

ra lo deportista d 1 mwl
do, aún e tá "un poquito 
en ible, dolida" y recono

ce que en un momento "e -
tuve muy mal". 

o para meno :el o
lo he ho de da ificar a lo 
ju go Olímpico d Toldo 
e una hazaüa para la que 

preparó de de lo 8 
afio , uando s inició en 
e ta di ciplina, pero no pu
do compe ir luego d dar 
po itivo en el te t de antí
g no por COVID-19. u 
un e fuerzo de "toda la vi
da" qu e vio fru trado al 
v r cómo, en u palabra , 
le arrebataron 'e e ueño 
que tanto anhelaba''. 

Reconoc qu comod -
porti ta de elite tuvo que 
dejar mucha co a de la
do: "Mi vida per onal, lo 
e tudio . Todo ra 100% 
taekwondo. 100% ]u go 
Olúnpico · enfatiza. 

De a poco ha alido ad -
lante: "Es difícil, pero t n
go mi icólogo que me 
ayuda, mi familia qu me 
apoya, hubo mile de per-
ona que me mandaron 

un men aje" dice obre el 
proce o de recup ración. 
"E toy bien era parte del 
ju go, d la regla , de la 
competencia; taba en la 
probabilidad y me pa ó a 
mí", afirma con en ter za. 

Pero, má allá d no ha
ber podido competir hay 
otro abor amargo que la 
deportista no puede qui
tar de la boca: la eri de 

EWW 

FERNANDA AGUI RR E SE PREPARA PARA SER ENTRENADORA ESTUDIANDO EN LA UVM. 

crítica recibida por el 
Team Chil ante la falta de 
fieuradón n el m dalle ro. 

"La gente fue cero em
pática", acu a, explicando 
que e trata de per ona 
qu de conocen la trayec
toria que ignifica llegar a 
uno Juego Olímpico . 
" o tienen cultura d por
tiva", a evera. 

La futura entrenadora
carrera que cur a actual
mente en la UVM- agrega 
que la ituación le mol ta 
porque "afuera yo oy la 
chilena. o m ven por mi 
nombr , me ven por mi 
país, por lo qu repre en
to", a egura. 

MENTE Y CUERPO 
Pal'a mantener a nivel 
competitivo no olo r -
quiere de disciplina y cons
tancia; la taekwondi ta ex
plica que la ecuación 
"50% tu m nte y 50% tu 
cuerpo". Y por e o le par -
e important que ca o 
como el d Simon Bil 
pongan el tema obre la 
me a:" o otro vivimo 
dando un cien día a día. 

o tanto 
qu obviament a vece 
no come 1 pre ión. E 
muy inten o', confi a. 

En declaracion ante
riore la propia deporti ta 
reconoció haber ufrido 

d pre ión. " ec itamo 
al p icóloao que e tá ahí, 
yo a mi icólogo lo tengo 
en cancha todo lo día 
conmigo, él me pr gunta 
cómo e toy cómo me ien
to m ayuda con lo ej rci
cio de re piración, tcéte
ra · relata. 

Aguirr reconoce que 1 
E tado invi rte mucho di
nero en lo atleta , pero 
qu no e uficiente. Sin 
embargo, má allá de ex1!!ir 
al aparato statal la elec
cionada nacional cr e que 
on otro lo ectore lla

mado a involucrar e. Con
cretament , ere que falta 
una mayor participación 

de lo privado y una mejor 
vi ibilización por parte de 
lo medio de comunica
ción: "Hay g nte que tiene 
lucas o la t 1 qu pu d ge
nerar má promoción a lo 
d porti ta ... 

A imi mo, a e!!'llra que 
deben pot nciar otra 

di ciplina -má allá de la 
má tradicionale o ma i
va - aprovechando la ca
racterí tica g ográfica 
del paí : "No tá o lamen
te el fútbol, ten mo océa
no, hay mucho d porte 
acuático tenemo la 
montaña, tenemo de ro
do. Hay mile de deporte 
( ... )a lo niño e le tie
nen que inculcar lo de
portes de de chico , ramo 
de cultura deportiva, nece-
itamo que e ma ifique 

má . Hemos avanzado, pe
ro falta", denuncia. 

Para ella, e clave que to
do puedan recibir lo bene
ficio de la práctica deporti
va: "El deporte lo m jor 
que me ha p ado en la vida 
y creo que pu de ayudar a 
muchas per o na ... 

La futura entrenadora 
afirma qu " 1 deporte e 
alud· y que "puede ayu

dar a mucha per ona .. 
má allá del biene tar fí i
co: "A mí me orientó mu
cho. oy una mujer au o-
uficiente que tiene carác

ter", manifi ta. 
La taekwondi ta con

fie a qu al igual que expe
rimentan mucha muj -
r , en u juventud ivió i
tuacione de aco o: "Va 
n un grupo en la micro, 

pa a un tipo y te toca o al
go por el e tilo", contex-

' ' 
"Hay gente que 
tiene lucas o la 
te le que puede 

, 
generar mas 
promoción a los 
deportistas". 

tualiza. "Uno no abe qué 
hacer, pero yo, con el ti m
po gracia al deport he lo
grado poder anteponerme 
a a adver idad o a cual
quier co a que me pueda 
pa ar", a egura. 

Ser una deporti ta d al
tor ndimi nto 1 ha igni
ficado aprender valore pa
ra de envolver en la vida 
d d niña. Dice qu u dis
ciplina le "ha en eüado a 

r per i tente, per eve
rante y re pon able''. Ad -
má , re onoc que el de
porte "abr mucha puer
ta " y que aracia a e o 
ient que e una referente 

para mucha pequeña : 
"E algo que m genera 
mucho orgullo", declara. 

Luego de omar e un 
de can o, Fernanda Agui
rr e pera poder comp tir 
en lo próximo vento 
como lo Panamericano 
Santiago 2023 y lo Juego 
Olímpico de Parí en 
2024. "E toy muy motiva
da, tengo mucha gana de 
alir ad lante y luchar por 

mi ueño",concluye. O 
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